
数字报：http://szb.zjphol.com 新闻热线：85858110

JIAXING

叠C

平湖版
DAILY

平湖发布 今平湖客户端

农历甲辰年四月初二 总第5422期

嘉兴市新闻传媒中心 中共平湖市委 联办

2024年 5月 9日 ◆ 星期四

本报常年法律顾问/浙江天卓律师事务所 孙伟强律师 电话0573-85286100编辑/王茹彤 电话/85018103 版式/李春霞 本报及所属新媒体刊登的所有原创内容，未经本报授权，一律不得复制、转载、摘编。

■记 者 钱澄蓉
通讯员 徐冰艳 张丹燕

本报讯 “程秋生 200件；
徐 吉 明 240 件 ；史 建 华 770
件”……在独山港镇全公亭社
区共富工坊内，一块显眼的白
板墙上画着一个产量表，横排
是工作日期、纵列是居民名字，
内容是加工计件量。“产量上
墙”，让参与工坊生产的群众明
明白白劳动、欢欢喜喜领薪。

全公亭社区共富工坊于 3
月 15 日开门营业，主要为社
区的闲余劳动力、劳动能力较
弱的残疾居民提供简单劳动
岗位。4月初，工坊员工常卫
东提出了共富工坊的结薪问
题，希望能“心里有数”。于是
社区纪检监察工作联络站牵
头，推动村务监督委员会、村
社纪检委员等群策群力，共寻
解决之法，推动了“产量上
墙”，这一举措受到了大家的
欢迎与点赞。自此，社区为方
便群众反映问题，便把联络站
放到共富工坊一隅，让监督

“更近一步”。
日常，村社区纪检监察工作

联络站的作用是监督村社区资
金使用、村“三资”管理、惠民政
策落实等。就全公亭社区的共
富工坊来说，联络站的“参与”让
这里实现了订单、管理、发放等
全流程监督，确保工坊的收支、
员工收入完全公开透明。

如今，独山港镇早已实现
了各村社区纪检监察工作联络
站全覆盖，这些小小联络站深
化完善了“权力受约束、村务全
公开、村民好监督、自我能纠
偏”的村级监督体系，也将监督
贯穿基层治理始终，逐步推动

基层监督从有形覆盖向有效覆
盖迭代。

对于村社区纪检监察工
作联络站的作用，独山港镇纪
委书记邱子寅有更深刻的理
解，他认为“传递群众困难、督
促解决落实、为‘强村惠民’提
供保障”是应有之义。全公亭
社区联络站里的《联络站工作
手册》《群众来信来访登记簿》
《工作站会议记录簿》三本记
录簿，能印证他的观点。从折
旧程度看，《群众来信来访登
记簿》明显被翻阅使用的次数
最多。希望老小区增加太阳
能路灯；要求给村职工驿站配
热水；某户居民突发重疾，望
尽早落实救助政策……册子
上记录着居民提出的大小问
题，而相应的解决对策都可以
在《工作站会议记录簿》内被
找到。根据记录，4 月 6 日的
例会就重点讨论了常卫东提
出的问题，并商量出了“产量
上墙”的方案。

联络站“监督为民”的服务
也暖到了群众心里。如今，工
坊员工已依数拿到了首笔薪
酬。“反映情况有用，解决问题
很快，值得好评。”说起联络站，
常卫东不禁竖起大拇指。

看似解决的是“民生小
事”，却是维护群众切身利益的

“大动作”。“把监督工作做到群
众心坎上，基层联络站就是要
密切关注回应群众合理诉求，
起到桥梁纽带作用。”邱子寅
说，针对群众身边的揪心事烦
心事忧心事，从发现问题、找准
症结到推动解决问题，纪检监
察小站点正不断以监督保障执
行，护航民生，凝聚强村惠民、
强社惠民新力量。

“小站点”服务“大民生”
独山港精准监督增进百姓福祉

■记者 荣怡婷

本报讯 昨天上午，平湖
市第十五届运动会开幕式在市
体育中心体育馆隆重举行。市
委书记仲旭东宣布开幕，市委
副书记、市长周军波致开幕词，
市领导何健、王建坤、陈王进、
戴建忠、宋怡玲、许静和嘉兴市
体育局相关领导出席。

上午 9时整，伴随着欢快
激昂的旋律，运动会正式拉开
序幕。来自全市各镇街道、市
级机关部门及学校的 29支代
表团方队迈着整齐的步伐有序
入场，以饱满的热情和昂扬的
激情向观众展示拼搏向上的运
动精神。随后，运动员代表、裁
判员代表依次宣誓。

周军波在致辞中代表平湖
市委、市人大、市政府、市政协，
向出席开幕式的嘉宾表示热烈
的欢迎，向全体运动员、教练员、
裁判员和工作人员表示祝贺。
他说，生命在于运动，一个地方
的人民热爱体育、崇尚体育，这

个地方就有生机、有活力，发展
就有底气、有希望，社会就更加
文明、更加进步。平湖体育运动
氛围浓厚，运动已成为平湖人民
的健康生活习惯。希望全体运
动员、裁判员和全市广大干部群
众，以本届市运会举办为契机，
把体育运动的热情转化为干事
创业的豪情，凝聚勇争一流、攻
坚克难的精神力量，用实际行动
践行“更快、更高、更强、更团结”
的奥林匹克格言。

本届运动会是我市四年一
届，规格最高、规模最大、项目
最全、水平最优的综合性运动
会，比赛时间为 2024年 4月至
11月，分为青少年（幼儿）部和
成人部共 27 项比赛，除了足
球、田径、游泳等常规项目，还
设置了围棋、赛艇、棒球等具有
平湖特色的体育项目。

当天，开幕仪式后还举行
了全民健身展示，平湖九彩龙、
拉丁舞、武术、手马灯等表演轮
番上演，为现场观众带来了一
场精彩绝伦的体育盛宴。

市十五届运动会昨日开幕

■记者 荣怡婷

本报讯 昨天下午，我市召开“腾
笼换鸟”整治提升暨“厂中厂”整治工
作会议。市委书记仲旭东在会上强
调，要把握大势、乘势而上，以更高的
政治站位和更强的责任担当，推动“腾
笼换鸟”和“厂中厂”整治各项工作精
准发力、迅速破局，以攻坚实绩交出高
质量发展的优秀答卷。市委副书记、
市长周军波主持会议，市领导戴振、金
一、沈幼锋参加。

会上，市经信局、应急管理局分别
通报了2023年全市“腾笼换鸟”整治提
升工作和“厂中厂”整治工作推进情
况；新埭镇、钟埭街道大力村作表态发

言；相关市领导作“腾笼换鸟”和“厂中
厂”整治工作部署。

仲旭东充分肯定了我市“腾笼换
鸟”和“厂中厂”整治工作取得的成效，
认为过去一年，全市上下真抓实干、聚
力攻坚，“腾笼换鸟”和“厂中厂”整治
各项工作力度大、队伍士气足、整治成
效实，有力保障了全市制造业高质量
发展。

就做好下一步工作，仲旭东强调，
要提高站位、认清形势，乘势而上再出
发。要充分认识到实施“腾笼换鸟”是
平湖必须牢牢扛起的政治使命、是制造
业转型升级的现实需求、是补齐发展短
板的必由之路，进一步统一思想，凝聚
力量，切实增强做好“腾笼换鸟”和“厂

中厂”整治工作的使命感、责任感。
仲旭东强调，要创新攻坚、精准发

力，善作善成谋实效。要做好“统”的
文章，紧盯高耗低效企业、“厂中厂”企
业、开发边界外低效企业、重点村低效
企业、重点地块、小微企业园等重点对
象，全面摸清底数、全盘谋划发力，形
成统筹推进的好势头，从而谋出“腾
笼”新格局。要做好“提”的文章，围绕
省“415X”先进制造业集群培育工作要
点，重点做好低效企业整治提升、传统
产业转型升级、园区外企业减量置换
等工作，进一步推动企业亩均效益跃
升，激发“换鸟”新动能。要做好“进”
的文章，在加快园区建设、强化招商引
凤、优化营商环境等方面持续发力，以

高质量“腾笼”实现“引凤”新飞跃。
仲旭东强调，要压实责任、久久为

功，高效协同聚合力。“腾笼换鸟”“厂
中厂”整治提升工作任务重、牵扯面
广，必须发挥市、镇、村三级合力，形成
协同作战、联动作战的推进机制；各部
门要紧密联动、积极配合，自觉扛起责
任担当，全力以赴完成攻坚行动各项
任务。同时，也要围绕实现全年目标
任务全力冲刺，以更精准的督查考核、
更火热的舆论宣传，推动各项整治工
作走深走实、见行见效。

会前，与会人员实地参观了当湖
街道蒙士特小微企业园改建地块、平
湖经济技术开发区嘉兴震洲服装有限
公司“厂中厂”整治标杆点位。

仲旭东在“腾笼换鸟”整治提升暨“厂中厂”整治工作会议上强调

精准发力快突破谋实效精准发力快突破谋实效
再造制造业发展新优势再造制造业发展新优势

■记者 林旭东 通讯员 郑凯欣

本报讯 老年人在家吃饭怎么解
决？近期开始营业的桥家大食堂为老
人们的吃饭问题提供了一个新的解决
方案。桥家大食堂位于新仓集镇上，
一到饭点，前来吃饭的人群自觉排起
了长龙。“这里菜式很多，也很符合我
们老年人的口味。”“价格合理，食堂的
环境也非常好。”……说起桥家大食
堂，前来吃饭的老人们连连夸赞。

家住新仓镇双红村的顾建芳原
本每天中午都要到安桥社区给父母
做饭，买菜、做饭占据了她大量的时
间，桥家大食堂营业后，顾建芳再也
不用为此发愁了。“我自己超过 60周

岁，父母已经 80多岁了，都能享受到
食堂的优惠，每天的菜品都非常丰
富，比自己做饭做菜方便太多了。”顾
建芳说。

桥家大食堂的营业方便了许多像
顾建芳一样的老人。自4月18日试营
业后，每天都有200多位老人来大食堂
就餐，有 500多名老人办理了“桥家大
食堂老年卡”。周一至周五中午，老人
可凭卡选择老人福利餐，每餐包含一
荤一素一汤加米饭，60周岁以上老人
自付 5元，80周岁以上老人自付 3元；
其余时间段，凭“桥家大食堂老年卡”
就餐可享 88 折。。

据悉，桥家大食堂采用“社会化
性质+公益化模式”运营，打造阳光厨

房，建设面积 518平方米，可同时容纳
150人就餐。“食堂为老人提供了一个
温馨、舒适、便利的就餐环境，我们也
在提供各式菜品的同时，充分考虑到
老年人的营养均衡和口味搭配。”桥
家大食堂负责人张勇培说，他们还将
在营业中广泛听取老年人的意见，在
食品安全、菜品口味等方面持续升
级，确保老年人吃上“安心饭”，吃出

“幸福味”。“我们还将提供配餐服务，
统一配送至各村社区的居家养老服
务照料中心，真正实现全镇覆盖。”张
勇培说，桥家大食堂预计每年可为 60
周岁以上老人提供就餐、配送餐次达
到10万次以上。

近年来，新仓镇老年人口数量不

断增加，截至目前，新仓籍60周岁以上
老年人有 13590人，60周岁以上新居
民约 3000人，老年人对美好生活的向
往日益强烈。桥家大食堂是新仓镇
2024年民生实事项目之一，以老年人
用餐需求为导向，统筹利用社会资源，
形成政府主导、公益扶持、社会参与的
模式，保障老年助餐服务的可持续性，
打通惠老助餐的“最后一公里”，让老
年人安享幸福晚年。

“我们将以此为契机，进一步加大
对养老服务业的投入和支持，不断完
善养老服务体系，提高养老服务水平，
让广大老年人享受到更加优质、便捷
的养老服务。”新仓镇社会事务办副主
任沈忠华说。

桥家大食堂吃出“幸福味”
新仓把“食”事办在老年人心坎上

■记 者 汤智娟 纪晓岚
通讯员 黄金美 赵心宇

本报讯 守一方热土，护一方平
安。日前，平湖实业集团邀请专业人
士前往派驻保安人员的各企事业单
位，开展了一系列反恐防暴演练指导，
以练促防，不断提高保安队伍应对突
发事件的反应和处置能力。

“保安队伍是集团实体化转型以
来，管理移交的子公司中人员规模最
大的群体，加强对保安队伍的管理，切
实提升保安人员业务素质和服务水
平，是保障各项安保工作有序运转的
有效途径。”实业集团党委书记、董事
长柯跃介绍说。

自 2023 年启动实体化运作以
来，实业集团以新一轮市属国企改革
为契机，稳步推进下属子公司接收管
理事宜，并于去年 12 月完成平湖市

保安服务有限公司的接收工作。平
湖保安服务有限公司现有保安人员
1203人，分布于全市各企事业单位，
在推动我市各项重要安保任务落实、
城市安全运行中发挥着重要作用。
为进一步强化对保安人员的管理，实
业集团在巩固已有成果的基础上，创
新完善保安队伍管理机制，不断增强
保安队伍服务意识和服务质量，特别
是今年以来，集团以“三支队伍”建设
为抓手，开展保安队伍素质大提升行
动，着力打造有文化、有能力的高素
养保安队伍，持续优化集团保安队伍
形象。

打造高素养保安队伍，专业技
能提升是关键。立足保安工作实
际，实业集团从岗位本职、业务能力、
防范需求等角度出发，坚持做好“培
育”文章，通过搭建“培训+安全”“培
训+演练”“培训+服务”等平台，组

织开展专业授课、应急处突、消防安
全等各类专业性演练，并严格规范
日常巡查行为以及全过程服务礼
仪，保安队伍加快实现系统重整、增
技提能，极大促进了各项安保工作常
态化、规范化、制度化。与此同时，着
重培育技术安全防范专业技能人才，
做好做稳全市车辆监控、路况监控、
防撞点位等各项安保任务，全面筑牢
安全防护网。多措并举之下，集团保
安队伍整体素质与服务质量得到有
力提升，去年保安服务有限公司荣
获 2023 年度当湖街道“规上服务业
明星企业”，多个集体和个人获评

“嘉兴市保安协会先进”“平湖市政
法委十佳”等荣誉。

根据实业集团实体化转型进程，
目前，已有 23家子公司纳入实业集团
统一考核，除了做好规模庞大的保安
队伍建设之外，集团还着力推进“菜篮

子”、养老服务、车辆检测等劳动者队
伍素养提升，以此助推集团各项经营
工作有序开展。开设“实业学堂”，以
专题授课形式增强劳动者队伍理论素
养和业务水平；坚持严管厚爱，持续打
好能上能下、容错纠错、关心关爱“组
合拳”，激励劳动者队伍心无旁骛创新
奋斗；激活“红色引擎”，定期组织开展
红色教育，引导劳动者队伍忠诚有担
当……在实业集团的“用心呵护”下，
一支支劳动者队伍正迸发出强劲活
力，在一个个平凡岗位上创造着不平
凡的业绩。

“接下来，集团将紧密结合实体化
运营实际，紧扣‘经营’属性，持续做好
人员队伍的培育、管护和选用工作，努
力为集团高质量发展持续注入源头活
水，更好地助力打造共同富裕和中国
式现代化示范引领的金平湖璀璨明
珠。”柯跃表示。

健全“育护用”机制 激发干事新动能

平湖实业集团聚力打造高素养劳动者队伍

共27项比赛，将持续至11月

嘉兴市交通学校

诚信、廉教、优质服务是我们永远的追求！

地址：平湖市当湖街道乍王线大胜段88号（吾悦广场南）

友 情 提 醒 ：关 注 天 气 ，注 意 交 通 安 全
招生热线：85087171（驾培）、85087980（全日制）

今天多云到晴，早晨局部有雾。明天多云，夜里转阴
有时有阵雨，东南风4级。今天白天最高气温24℃，明天早
晨最低气温16℃。

昨天，独山港镇退役军人服务站举行“以花之名 感恩母亲”活动，邀请辖区内的现役军人母亲及亲属
一起修剪花枝、学习插花，迎接母亲节的到来。

■摄影 王 强 张丹燕 徐冰艳

兵妈妈“花”样过节

近日，在市区明湖景区，景区工作人员在荷塘内清理杂草，
为游客夏日赏荷创造良好环境。

■摄影 王 强


